
令和５年１２月２０日 

 

守谷市議会 

議長 高橋 典久 様 

 

報告者 海老原 博 幸 

                                     田 中 啓 一 

 

議会報告会報告書 

 

開催日時 ： 令和５年１０月２８日（土）  １４:００～１６:００ 

開催場所 ： 守谷市役所１F 大会議室 

出席議員 ： 議長 高橋典久、副議長 寺田文彦、小菅勝彦、海老原博幸、首藤太亮，田中啓一， 

山本広行、渡辺大士、砂川誠、堤茂信、高梨隆、渡辺秀一、長谷川信市、山田美枝子、 

高梨恭子、伯耆田富夫、梅木伸治(１７人) 

大野地区まちづくり協議会 ： １７人 

司会進行 ： 高梨 恭子 

 

【会議の流れ】  

１．開会 

２．議長挨拶(議会報告会参加への歓迎と感謝及び近況報告を述べる) 

３．出席議員の自己紹介 

４．大野地区まちづくり協議会中島伸一会長の挨拶及び役員紹介 

５．報告・質疑 

６．意見交換 

７．閉会 

 

【市議会からの報告】 

〇決算予算特別委員会の報告を分科会ごとに行い質疑対応 

《総務教育分科会 報告者：長谷川信市座長》 

報告概要： ①総合教育支援センター事業について 

[質問１] いじめの傾向について知りたい。 

[回答１] いじめの中身は様々ですべての内容が報告されて把握できている訳ではない。 

私が認識しているもののなかでは発達障害等の子どもたちが彫刻刀で何かをしたという事例。 

本人たちにいじめという認識があるかどうかわからない場合でも親が介入してくると問題を解 

決しにくくすることがあり、この辺が緊急の課題だと認識している。 

 



[質問２] 現状 1 名の指導員体制から予算をつけて増員させるとの話だったが、行政とは話が進んでい 

    るのか？ 

[答弁２] すでに議会の意向は行政側に伝えてあり理解されている。 

 

[質問３] ひとり親家庭の子どもたちを支援している塾があり、国の助成金を頂いて運営しているよう 

だが、現在は北守谷地区だけでの運営です。先生方もボランティアで教材にもお金がかかる。市 

    全体への展開を考えているようだが市としても補助金も含めて支援をお願いしたい。 

[答弁３] 今のお話をこちらでも調べて、議会や行政の方に届けたい。 

 

[意 見] いじめと思われる事案はすべて発表してほしい。 

 

 

《都市経済分科会 報告者：渡辺秀一座長》 

報告概要：①景観形成推進事業について 

②公園維持管理事業について 

[質問１] 公園維持管理事業の FPI については、収益性の検討が不十分なまま施設を造ってしまい、結 

果的に誰も手を出さない等の問題が発生している。ぜひその辺は厳しい目でご意見していただ 

けるとありがたい。 

[答弁１] Park-PFI は日本国内でまだ２０数箇所しかないし、これから増えていく中で課題等も見えて 

くると思うので、我々議会としてもどういうものが良いのか見極めを行う必要も出てくると思 

っている。 

話はそれるが過日会派視察で武雄市図書館を視察してきた。カルチュア・コンビニエンス・ク 

ラブ(CCC)が指定管理者になっており、人口５万人の武雄市で年間１００万人の利用実績があ 

り、指定管理者制度の成功事例だと思う。 

皆さんのお知恵を借りながら我々議会も研鑽・勉強しながら良いものをつくっていきたいと 

思う。 

 

[質問２] 今度総合公園の中にインクルーシブ施設ができる予定ですが、12 月に保健センターに遊育施 

設がオープンする。この施設の指定業者が外の公園等を使って子どもたちを遊び育てる事業も 

やりたいという話をしていた。関係施設を有機的に結び付けて連携できると子供たちも喜ぶと 

思う。各施設の連携を図っていただきたい。 

[答弁２] 過日市執行部とこの事業についての打合せがあり、市としても関係団体と協議しながら決め 

ていきたいとの話だった。 

 

[意 見] 常総運動公園にドッグランができたが、以前は高齢者がグラウンドゴルフをしていた。高齢者 

    の遊ぶ場所がないのが今の守谷市の現状。自治会には 1 か所ぐらい住民が憩える場所をつくっ 

    てもらいたい。 

 



《保健福祉分科会 報告者：渡辺大士座長》 

報告概要：①母子保健推進事業・新生児訪問事業・子育て世代包括支援事業について 

[質問１] 子育て世代包括支援ではどのような人がどのような形でやるのか。 

[答弁１] まず保健センターが窓口になり、保健センターから一番適切な方に相談をバトンタッチする 

形をとっている。 

 

 

【意見交換】 

[意見１] 大野地区にはわかば幼稚園横など凹んでいる地域があり、水たまりの問題や水道水が不潔と 

いった問題がある。ぜひ予算をそちらにも回していただきたい 

[答弁１] 一度現地を視察させていただきたい。 

 

[意見２] いじめについて子供に指導する場が必要ではないか。優秀な指導者にキャラバンカーなんか 

で各学校を回ってもらい、いじめが起きないようにする活動も必要だと思う。 

[答弁２] 貴重なご意見として承る。 

 

[意見３] ヤクルト二軍施設が令和９年度に開業し二軍の公式戦等の観客で車の交通量がかなり多くな 

ることが予想されるが、仮称守谷 SA 周辺開発事業やスマート IC 開通による県道の整備がヤク 

ルト移転時期と同期していないため、渋滞や事故の危険性が高まると予測される。子供たちの通 

学路になっている部分もあり、対策が必要だ。 

また都市軸道路が国道１６号線につながると流通団地も含めて良い土地になるのではない 

か？ 

[答弁３] 道路については現段階ではまだ未定の部分も多く説明できる段階に至っていない。計画が決 

定した時点で皆さんにお話しがあると思う。 

 

[意見４] みずき野地区や北守谷地区の高齢化が進んでいるのでそれらの地域の新陳代謝が図れるよう 

    に相談の場が必要だと思うので考えてほしい。 

[答弁４] 高齢化問題は行政の課題にはあるし我々議会も大きな問題と認識しているが、これをやった 

    ら解決するという答えはまだないが危機意識は市全体で持っている。 

 

[意見５] これから１０年間に渡り工事車両が大野地区を通ることになるが、大野小学校があるので住 

    民は非常に危惧している。その辺の進捗状況、または情報があったら情報提供してほしい。 

[答弁５] 承りました。 

 

[意見６] 下ケ戸地区はふれあい道路で分断されてしまっていてふれあい道路を渡るのに遠くの信号が 

ある横断歩道まで行かないといけない。信号は無理でも横断歩道を作って住民の安全を図るこ 

とを検討してほしい。 

[答弁６] ご意見として伺っておく。 



 

[意見７]・今後開発に絡んで相当な企業が入ってくると思うが、障がい者雇用を前提とした建物・施設の 

    建設をしてもらえるように市議会からも働きかけていただいて、障がい者に優しいまちづくり 

を考えてほしい。 

・環境センターの焼却炉の現状について説明してほしい。 

    ・今後工事車両が多く入ってくるため監視カメラの導入に議会としても協力してもらいたい。 

[答弁７] 焼却炉については可燃ゴミの中にハンガー等金属片が混入していてそれが処分中に大きな塊 

となって炉を破損させている。詳細は資料がないので説明を控える。 

 

[意見８] 総合公園の FPI と旧アジュールを民間の活力を利用したり開発したり運営したりという話だ 

と思うが経済的な運営は行政では無理だと思う。議会の皆さんはいろいろ違い仕事をされてい 

るので、行政のほうをよく監視してもらい間違いないようにしてほしい。 

大野地区まちづくり協議会の拠点として大野公民館があるが事情により建て直しや改修が難 

しいのでのホールにエアコンを付けてほしい。 

[答弁８] エアコンの件は行政に伝える。 

 

以 上 

 


